

Van: info@ihoes.be
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 06/21/2010 10:46 AM
Onderwerp: Lettre d'information de l'IHOES - N17

Lettre d'information n°17 - 21 juin 2010.

Dans le cadre de la fête de quartier Saint-Léonard en Couleurs, l'Institut d'histoire ouvrière, économique et sociale (IHOES) et le Service Intergénérationnel de la Ville de Liège ont le plaisir de vous inviter à une exposition qui reflète leur projet de collecte d'archives orales :

**« Racontons-nous nos histoires
dans le quartier Saint-Léonard ! »**

En encourageant aux dialogues, au questionnement de ses propres représentations, à la découverte et à la compréhension de la complexité d'hier et d'aujourd'hui, nous souhaitons apporter notre pierre à l'édification constante, incessante et mouvante de notre démocratie.

**Quand et où ?
Le samedi 26 juin de 13h à 18h
sur la Place Vieille Montagne (4000 Liège)**

En janvier 2010, l'IHOES et le Service Intergénérationnel de la Ville de Liège ont en effet proposé aux habitants du quartier un projet de rencontres entre jeunes et seniors avec comme « clef d'entrée » les techniques de collecte d'archives orales.

Des jeunes fréquentant le Service d'Actions Sociales (SAS) et des seniors de la Résidence Services de la Maison Saint-Joseph ont répondu avec enthousiasme à l'appel lancé.

L'originalité du projet repose sur la réciprocité de la démarche. Il a en effet été proposé de former des jeunes mais aussi des « moins jeunes » à la collecte d'archives orales telle que pratiquée par les historiens. Lors de quatre après-midi, nous nous sommes exercés aux techniques de collecte de témoignages. Les participants se sont par la suite interviewés mutuellement sur des thèmes et/ou des moments de leur histoire qu'ils avaient envie de partager. Un jeune questionnait un « moins jeune », avant de lui livrer, à son tour, une partie de son histoire. Les entretiens ont fait l'objet d'un enregistrement sonore et sont à présent conservés en tant que « traces » de la mémoire d'habitants du quartier. À la mi-mai, nous nous sommes réunis afin d'écouter des extraits des témoignages croisés, de faire part de nos impressions et réflexions, mais aussi d'en débattre.

Plusieurs des participants seront présents afin de vous vous faire part de leur expérience et vous inviteront – si l'envie vous en dit – à imaginer avec eux les suites éventuelles d'une telle aventure.

Les acteurs...

À l'initiative :

de l'Institut d'histoire ouvrière, économique et sociale (3,
Avenue Montesquieu – 4101 Seraing)
du Service Intergénérationnel - Échevinat des Services
Sociaux, de la Famille et de la Santé (5, en Potierue – 4000
Liège)

En partenariat avec :

SAS, Service d'Actions Sociales (15, en Jonruelle - 4000
Liège)
La Résidence-Services de la Maison Saint-Joseph (5, Quai
de Coronmeuse - 4000 Liège)

Avec la contribution de/du :

PFGV, Plan fédéral pour les Grandes Villes
(www.politiquedesgrandesvilles.be)
SUN, Sustainable Urban Neighbourhoods
(www.sun-euregio.eu)
CP-CR, Centre Poly-Culturel Résistances, Liège (11 - 13 –
15, en Jonruelle 4000 Liège)

Institut d'histoire ouvrière, économique et sociale

3, Avenue de Montesquieu B-4101 SERAING
Tél./fax : +32 (0)4 330 84 28 ou +32 (0)4 330 84 46
Courriel : info@ihoes.be - Site Web : www.ihoes.be

Se désabonner : cliquez [ICI](#)

Ce message ne s'affiche pas correctement ? Essayez le lien
suivant : <http://www.ihoes.be/newsletter?id=17>